

ración entre las Facultades de Ciencias, las de Medicina, de Farmacia, las grandes escuelas de ingeniería, por una parte, y el Comisariato para Energía Atómica, por otra.

Para asegurar esta colaboración, junto al Director del INSTN figura un Consejo de Estudios, con un total de 28 miembros, que representan a las universidades, el Estado, institutos de investigación, las escuelas de estudios técnicos, la industria, el comercio, la agricultura y el Comisariato de Energía Atómica.

Los principales estudios establecidos en Saclay son: Cursos de Ingeniería Atómica, Curso del 3.º ciclo, comprendiendo Metalurgia Especial y Teoría y Técnica de los Aceleradores, Cursos de Radiobiología, Cursos de Térmica y Mecánica de los fluidos en los Reactores, Cursos de Física Teórica y Mecánica Cuántica, y de utilización de Radioelementos. Aparte de ésto, todos los años se dedican sesiones de un mes en provecho de médicos.

Una parte muy importante de los cursos está dedicada a los trabajos prácticos. En algunos de ellos los alumnos están incorporados a los servicios del Comisariato de Energía Atómica, en donde trabajan como ayudantes para familiarizarse con las técnicas más adelantadas.

INVESTIGACION NUCLEAR EN ESPAÑA

En 1948 empezaron las primeras actividades en torno a la investigación nuclear en España, con la organización por el Gobierno de la Junta de Investigaciones Atómicas. A su cargo estuvo la tarea preliminar de realizar la prospección de los minerales radiactivos, su transformación en sales de uranio nuclearmente puras, y la formación del personal especializado, en medio de dificultades de todo orden, pues el secreto más impenetrable vedaba hasta 1955, en el acceso a las fuentes informativas relativas al átomo, con excepción del empleo de los radioisótopos.

En 1951, el Estado creó la Junta de Energía Nuclear, dotada de amplísimas funciones para el desarrollo de las investigaciones para el uso pacífico de la energía nuclear. Continuó y amplió las tareas preliminares, tendiendo a la creación e instalación de nuevas técnicas formación de personal, obtención de materias primas y nacionalización de la fabricación de los combustibles nucleares.

Bajo la dirección de la Junta se ha organizado el Centro Nacional de Energía Nuclear de la Moncloa, a la vera de la ciudad universitaria de Madrid, que comprende las siguientes divisiones: División de Química, que tiene a su cargo lo relativo a la metalurgia extractiva, química nuclear y analítica; División de Física, que desarrolla actividades de investigación básica y posee los laboratorios de alto vacío y de electrónica, siendo una de las funciones de este último el suministro de aparatos de electrónica nuclear para las secciones y servicios que los precisen; División de Materiales, del que dependen las plantas-piloto químico-metalúrgicas, para la obtención de barras de uranio nuclearmente puro, y los laboratorios moderadores que han sido la base para la instalación de una planta industrial de agua pesada en Sabiñánigo; la División de Reactores, que emprendió la construcción de un reactor tipo piscina de 3 mil kW., en colaboración con la General Electric, inaugurado a principios de este año, y tiene a su cargo su funcionamiento.

El Centro Nuclear de la Moncloa posee, además, el Servicio de Investigación Geológica con laboratorios petrográficos y metalogénicos; el Servicio de Medicina, Protección e Investigación Biológica, que estudia los efectos de las radiaciones; el de Investigación Metalúrgica y la Sección de Isótopos, que dosifica y distribuye los isótopos producidos en el reactor de la Moncloa.

Como proyección de la División de Materiales, está en construcción una planta de concentración de minerales de uranio en Andújar, que comenzará tratando 200 toneladas diarias de mineral, para llegar a mil, en cuanto la minería del uranio lo permita.

En el Centro Nuclear de la Moncloa trabajan en la actualidad 210 ingenieros y 400 técnicos y obreros; además, para el perfeccionamiento del personal se ofrecen cursos permanentes, seminarios y conferencias.

La política general de la Junta de Energía Nuclear es la promoción de las condiciones para la instalación de una industria nuclear en España que reemplace el agotamiento paulatino de las fuentes tradicionales de energía. A estos efectos, ha tomado contacto con los medio industriales y bancarios a través de la Junta Asesora de Reactores Industriales, para dar a conocer a la industria las posibilidades técnicas y científicas y considerar, al mismo tiempo, las necesidades que plantea el desarrollo económico del país para la realización del propósito enunciado.

Por último, cabe hacer notar que el presupuesto anual de la Junta asciende a 7,5 millones de dólares, y está en marcha un plan quinquenal que supone un gasto de 40 millones de dólares más.